



Conferencia Dominicana de Religiosos y Religiosas CONDOR

Mujeres del Alba.
La Osada Esperanza al Despuntar
la aurora

“Soñar una nueva manera de ser CONDOR”
Identidad y Pertenencia

Santo Domingo, República Dominicana

27 de mayo de 2025

CONFERENCIA DOMINICANA DE RELIGIOSOS Y RELIGIOSAS – CONDOR

COMISIÓN DE JUSTICIA Y PAZ E INTEGRIDAD DE LA CREACIÓN

Ante la situación que se ha presentado el pasado lunes 26 de mayo de 2025, con relación a los comunitarios y las comunitarias del Campamento de la Resistencia por la salvación del Rio Naranjo, que han sido objeto de serios atropellos, como lo denunciara el Abogado Martin Guzmán Tejeda, líder de las Comunidades en lucha contra la Barrick Gold en la Provincia Sánchez Ramírez, específicamente en el Municipio de Cotuí., queremos manifestar a toda la comunidad nacional, nuestro apoyo , solidaridad y preocupación por los hechos sucedidos.

El Papa Francisco en sus encíclicas Laudato Si' y Laudate Deum nos convoca a “cuidar y defender la vida en todas sus expresiones, es decir, cuidar la vida de las personas y sus territorios, de la naturaleza, de la vida animal y vegetal, del agua y del aire y otras manifestaciones de la vida” (INFOBAE – Opinión – Artículo de Hernán Bernasconi) – 13 de octubre de 2024 , por lo que como Vida Religiosa Dominicana, nos hacemos eco de los lamentos de tantas personas que en legítima defensa de sus derechos, de una Comunidad que se les niegan sus derechos y que lucha ante el poder de la Barrick Gold, por el uso despiadado de sierras y retro cavadoras, con las que tumban árboles, hacen carreteras, destruyen el Río El Naranjo con el consentimiento y defensa de las autoridades , ocasionando de esta manera un verdadero ecocidio y maltrato a sus legítimos dueños, que intentan salvaguardar la defensa y *conservación de la madre naturaleza*.

A seguidas, el papa Francisco añade “A las personas de buena voluntad: ‘Quiero pedirles en nombre de Dios a las grandes corporaciones extractivas —mineras, petroleras—, forestales, inmobiliarias, agronegocios, que dejen de destruir los bosques, humedales y montañas, dejen de contaminar los ríos y los mares, dejen de intoxcar los pueblos y los alimentos’. (INFOBAE – Opinión – Artículo de Hernán Bernasconi) – 13 de octubre de 2024 y es por este llamado y tantos otros que se nos han hecho en los documentos eclesiales, que no podemos permanecer indiferentes y

levantar nuestras voz en la defensa de las personas que esta vez han sufrido atropellos, como es el caso de la anciana Celin Octaviana , despojada de su celular y lentes recetados; Billo Sosa, apresado y maltratado ; los líderes comunitarios Eduardo Gil, Julio Villanueva , Claudio Fabián y José Maximino Sosa , que fueron trasladados por las vías internas de la Presa de Cola El Llagal hasta el Cuartel de las Lagunas.

Como Vida Religiosa y como Iglesia, nos unimos a la defensa de los sectores eclesiales de las Diócesis de la Vega y de San Francisco de Macorís, que han mantenido una defensa continua por los atropellos que viene cometiendo la Barrick Gold en contra de las personas a quienes les pertenece estas tierras. Nos sentimos solidarios y solidarias con tantas personas y organizaciones de todo el país, que no dejan de levantar su voz en estas justas reclamaciones en favor de los derechos humanos y del respeto a las personas.

Hacemos un llamado a las autoridades gubernamentales del país, que defiendan a sus ciudadanos y ciudadanas ante las amenazas de empresas extranjeras que violentan nuestros derechos y se proclaman como dueños legítimos de nuestras tierras, nuestros recursos y de todo el país. No entendemos los motivos de tanta indiferencia por parte de las mismas.

Invitamos a la Vida Religiosa y a toda la Iglesia dominicana a manifestar nuestro interés y solidaridad ante la situación que estamos viviendo, mediante una Campaña de Oración permanente, que nos haga experimentar la cercanía, el interés y el apoyo a tantos hermanos y tantas hermanas que sufren a causa de esos atropellos de la Barrick Gold.

Que María de la Altagracia, Madre y Protectora del Pueblo Dominicano, nos anime a todos y todas a caminar por las sendas del amor, la justicia y la esperanza.

